

Regina Hernández Abarca

Sergio Jiménez Ruiz

Perfiles patológicos.

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

C

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de diciembre 2021.

PERFILES PATOLÓGICOS

Conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural para estudiar síndromes de filiación cultural que son atendidos por médicos tradicionales en la ciudad.

Una definición epidemiológica sociocultural (la cual en el presente trabajo se emplea) se hace explícita en los comentarios de Merendez en donde señala que debe basarse en la articulación y complementación entre la antropología médica y la epidemiología, a partir de ambas disciplinas y no solo a partir de una de ellas en forma exclusiva y dominante.

Como se observa, el término de epidemiología sociocultural es relativamente reciente, ya que fue postulado al principio de los años ochenta; como parte de ese proceso, el término de epidemiología sociocultural fue postulado en 1981 por el grupo GILANG (Groupe interdisciplinaire de Recherche en Anthropologie Médicale). Por una parte el síndrome de filiación cultural hace alusión a un término de origen de la corriente de antropología colonialista para referirse a las enfermedades que poseen los modelos médicos de diversos países del mundo diferentes al científico occidental. Encierra una connotación de menosprecio al dárles un carácter poco racional, con una interpretación simbólica desde otro contexto. Respecto a los objetivos,

PERTIQUES PATOLOGICOS

basicamente se pretendo conocer y analizar (mediante el mismo trabajo conceptual de la epidemiologia seroestructural) los principales sindromes de filiacion cultural que se presentan actualmente en la comunidad. Asimismo, registrar la frecuencia de dichas afecciones, tratamientos, medidas de prevencion, y consecuencias que se recibe el tratamiento otorgado.

Los principales hallazgos demuestran como la epidemiologia seroestructural proporciona un camino alternativo para analizar dichos malestares. Los datos obtenidos confirman como los médicos tradicionales siguen notando varios sindromes de filiacion cultural, entre los que destaca basicamente el mal de ojo, empacho, aire, caida de muelas, jarro, envidia, embujo, sangre con toxinas, estira, algodonillo, palpitio, niños enlectados y adolzie. En la localidad el mal de ojo es uno de los principales motivos de consulta. Este padecimiento se origina por diversas causas de una vista muy fuerte o caliente, tener la sangre dobe, envidia hacia la persona, por agitar aire, porque se considera que algunas personas tienen la vista muy fuerte sin serlo afectando principalmente a niños y planica, se tiene una vista muy pesada y mal intencionada, o bien es considerada como una super-vision.
Sindromes de filiacion natural: El serlo

es padecimiento que viene de una
Sorpresa ya sea positiva o negativa por
ejemplo o un accidente o algo que nos
esperamos por tal motivo al momento del
evento el cuerpo suelta una energía que
también se conoce como descarga de shock
la boca tiembla los pliegues del cuerpo,
Se debe evacuar al momento esa energía
nociva, para la salud y se evacua de la
siguiente manera, a través de la orina,
comer un diente seco, tomar un té o algo o
en su caso tomar una cerveza esto
evita que como este padecimiento como
el parto pero al momento del parto,
el enfermo siente la pérdida del aliento o
bien queda debilitado y puede padecer otros
problemas más. Esta alta peligrosidad
hace necesaria una pronta y efectiva
atención, la cual se hace en diversos
procedimientos terapéuticos en los que se
contemplan limpiezas, baños, masajes,
moxas y complicados ceremonias además
de la administración de preparados homeopáticos
por vía oral, e inclusive por vía rectal.
En México se llama en forma genérica
susto o espanto pero de acuerdo con
la causa inmediata que lo provoca
se habla de espanto de cheneque,
espanto de viento, espanto de
agua etc. Existe una serie muy
amplia de acontecimientos que
pueden provocar su aparición.

Bibliografía

Pardiñas, I. A. (02 de 02 de 2009). *UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO*. Obtenido de UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO:
http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1

Urióstegui-Flores, A. (21 de febrero de 2014). *scielo*. Obtenido de scielo:
<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>